
 

６月定例教育委員会 会議録（一部秘密会） 

日     時 令和４年６月８日（水） 午前９時３０分～午前１０時１５分 

場     所 甲府市役所 ８階 会議室８－１、８－２ 

出 席 委 員 數野教育長・市川職務代理者・原委員・末木委員・岡田委員 

出席事務局職員 

飯田教育部長・田村教育総室長・林生涯学習室長・平岡総務課長・風間学校教

育課長・石川学事課課長・芦川教育施設課長・田中甲府商業高等学校事務長・

小林甲府商科専門学校事務長・森本生涯学習課長・佐久間歴史文化財課長・青

木図書館長・橘田総務課課長補佐・菱山総務課係長・坂本総務課主任 

傍  聴  人 なし 

署 名 委 員  

委 員 会 書 記  

・教育委員あいさつ 

・会議録署名委員の氏名 市川職務代理 

・５月定例会会議録の承認 原案のとおり承認 

 

 

             

 

 

 

１ 開会 

數野教育長 

これより６月定例教育委員会を開会します。 

 

（１） 教育委員あいさつ 

市川職務代理 

おはようございます。 

コロナウィルスは相変わらずの状況が続いています。こうした中ではありますが、市内の小中

学校では、そのほとんどで予定していた修学旅行や運動会などの行事が実施されており、子ども

たちの学校生活が滞りなく進められていることに安心いたしました。たいへん厳しい中にあっ

て、学校をサポートしていただいた教育委員会の皆様に心より感謝申し上げる次第であります。

コロナの状況は、劇的に改善されることは今のところ、到底考えられませんので今後も各学校へ

の一層のご支援をお願いいたします。 

さて、このところ全国的にも、また、本県でも感染者数は、少し落ち着きが見えてきたように

も受け止められます。こうした中で、マスクの着用を緩める動きがあり、外国人観光客の受け入

れが大幅に増えたり、県内でも飲食店の認証基準が緩和されたりするなど、ウィズコロナを 

岡田 原 

市川 

數野 

 
末木 



 

感じられる動きが目立つようになってきたと思います。これは、ワクチン接種が進んだことで、

重症化する人も一時期ほどではなくなったこと、また、コロナに係る規制について世界的に緩和

傾向にある状況に対応したものと考えられます。しかし、１日の感染者は、概ね１万人から２万

人を推移しており、亡くなる方も１日に２０人から３０人という状況ですので、格段の改善とい

うわけではありません。ただ、コロナが原因で、１日に２０人から３０人の方が亡くなると言う

のはどうなのでしょうか。厚生労働省の資料に「日本の一日」という統計資料をまとめたものが

あります。平成２８年から令和２年までの統計によりますと、日本では１日に３，７５０人の方

が亡くなっているといいます。死因は、三大疾病が一番多く、癌が１，０３４人、心疾患では５

６２人、脳血管疾患で２８１人となっています。また、老衰では３６２人の方が亡くなっていま

す。コロナにより亡くなっている２０人から３０人という数字をどう捉えるかは微妙なところで

すが、一感染症が原因と言うことからすれば、かなり厳しい数字と見るべきではないでしょうか。 

こうした背景の中で、学校教育活動や社会的行事の多くは、今後実施される方向に進んでいく

のだと思われます。これまでの経験の中で、対策のノウハウは十分に蓄積されてきたと思います

が、今後は、その対策をどの程度行うのか、また、いつまで行うのかということが求められると

思います。その時々の状況を捉え、安全・安心を担保し、説得力のある形を選択する必要があり

ます。言葉で言うと簡単ですが困難な課題といわなければなりません。なかなか先が見えないな

と感じる次第であります。とはいえ、もうひと頑張りしましょうとお伝えして、あいさつとさせ

ていただきます。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

（２）会議録署名委員の指名 

數野教育長 

会議録の署名委員は、市川職務代理にお願いします。 

 

（３）前回会議録の承認 

數野教育長 

前回の議事録について、何かご意見ありますでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

 

【原案どおり決定】 

（教育委員会承認） 

 

２ 議事 

（１）議題 

數野教育長 

それでは議事に入りたいと思います。本日の議題第１６号 令和４年度山梨県教育功労者表彰

被表彰候補者の推薦について、委員の皆様にお諮りいたします。この議題については、秘密会に

したいと思いますが、これにご異議ありませんか。 

 

教育委員 

異議はありません。 



 

 

數野教育長 

ご異議なしと認め、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項の規定により、

秘密会といたします。 

 

 議題第１６号 令和４年度山梨県教育功労者表彰被表彰候補者の推薦について 

 

【原案どおり決定】 

（教育委員会承認） 

 

（２）報告 

 數野教育長 

 第 8号 甲府市武田氏館跡歴史館への指定管理者制度導入について、資料に基づきまして、佐

久間歴史文化財課長から説明をお願いします。 

 

（佐久間歴史文化財課長から資料に沿って説明） 

 

數野教育長 

説明が終わりました。これより質疑に入ります。ご意見、ご質問等ありますでしょうか。 

 

原委員 

指定管理者を選定する「指定管理者選定委員会」の委員は、５名のうちの２名は外部有識者と

するとありますが、外部有識者について具体的に教えてください。また、残りの３名についても

教えてください。 

 

佐久間歴史文化財課長 

外部有識者についてですが、中小企業診断士など、企業の経営・会計に精通している方を選定

する予定です。また、残りの３名については、甲府市教育部の管理職に就いていただくことを予

定しております。 

 

原委員 

イベントの企画等に精通している方が委員になるということではないのでしょうか。 

 

佐久間歴史文化財課長 

予定はしておりません。 

 

原委員 

ありがとうございました。 

 

 



 

數野教育長 

他にはないでしょうか。 

 

末木委員 

武田氏館跡歴史館の指定管理者は、どのような業務を行うのでしょうか。また、指定期間につ

いてですが、３年という期間では、指定管理者が目標とする運営を行うには短いと考えておりま

すがいかがでしょうか。 

 

佐久間歴史文化財課長 

指定管理者の業務は、歴史館の効率的な運営や良質なサービスの提供、ノウハウを生かした集

客などを想定しております。企画展示などの歴史的な分野については、歴史文化財課の業務とな

りますが、企画等について、指定管理者からの発案があった場合には、それを妨げるということ

はせずに、協議をしたうえで実施に繋げていきたいと考えております。 

指定期間について、５年とするパターンもありますが、歴史館施設で初めて指定管理を行うこ

とになりますので、指定管理者の運営・集客能力の確認や必要な経費の想定について、妥当性を

判断したいため、３年とさせていただきました。 

 

末木委員 

仮にですが、指定管理者の運営によって、ある程度の利益が出た場合には、その利益について

どのように使用されるかを教えてください。 

 

佐久間歴史文化財課長 

歴史館の収入といたしましては、特別展示室の観覧料や飲食施設の売上げを想定しております。 

ある一定の水準までを見込んだ指定管理委託料としますので、指定管理者の努力により、その水

準を上回った場合には、指定管理者の利益となります。利益を出すために必要な入館者数などを

確認するためにも、3 年という指定期間を設定し、そこで得た具体的な数値を次回の指定管理者

選定基準に活用していきたいと思います。詳細については今後協議を行っていきますので、よろ

しくお願いします。 

 

末木委員 

 利益について、その何パーセントかを施設職員の研修やサービス向上のための費用としたり、

設備施設の小規模修繕に使われるよう検討をお願いします。 

 

佐久間歴史文化財課長 

 利益について、指定管理者側でどのように扱うかは不明ですが、今後、指定管理者と協議でき

ればと考えております。 

 

末木委員 

ありがとうございました。 

 



 

 

數野教育長 

他にはないでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

では確認しました。 

 

 【原案のとおり確認】 

（教育委員会確認） 

 

數野教育長 

続きまして、第 9号 電子書籍サービスの導入について、資料に基づきまして青木図書館長か

ら説明をお願いします。 

 

（青木図書館長から資料に沿って説明） 

 

數野教育長 

説明が終わりました。これより質疑に入ります。ご意見、ご質問等ありますでしょうか。 

 

市川職務代理 

利便性・有用性を考えても、大変いい案であると思っておりますが、セキュリティ面に不安が

あります。電子書籍サービス導入の選考委員には、セキュリティ面に精通した委員さんはいらっ

しゃるのでしょうか。 

 

青木図書館長 

選考委員会のメンバーは５名となっており、教育委員会の部長・室長、図書館業務に精通した

外部の委員がおります。また、セキュリティ面に精通した委員として、甲府市のデジタル推進課

の職員を考えております。 

 

市川職務代理 

ありがとうございます。 

 

數野教育長 

他にはないでしょうか。 

 

岡田委員 

電子書籍サービスの導入についてですが、どの程度、図書館の本が利用できるのでしょうか。 

 

青木図書館長 

５００冊程度からの開始を予定しており、その後、利用できる範囲を広げていきたいと考えて

おります。 



 

 

岡田委員 

甲府市立図書館は子どもから大人まで幅広い年齢が手に取りやすい本が多く、映画などの視聴

も可能で、とても魅力的な場所と考えております。電子書籍サービスの導入により、図書館へ出

かけられないような方も利用できるようになりますので、よりよい形で進めていただきたいと思

います。 

 

數野教育長 

他にはないでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

では確認しました。 

 

 【原案のとおり確認】 

（教育委員会確認） 

 

３ その他 

 數野教育長 

 その他何かありますでしょうか。 

 よろしいでしょうか。 

  

４ 閉会 

數野教育長 

 それではこれをもちまして、６月定例教育委員会を閉会します。 

 


